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Прага уже во второй раз принимает форум ICANN – впервые
столица Чехии стала городом проведения встречи ICANN в 2012
году, когда там прошла встрече ICANN44.

В течение четырех дней сообщество ICANN обсуждало и
продвигало политическую работу по важным вопросам, включая
следующий раунд новых общих заявок на домены верхнего уровня,
злоупотребления в системе доменных имен и обзор результатов
работы Всемирного саммита по информационному обществу в
течение 20 лет. 
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3 9-12 июня в столице Чехии Праге

проходил Форум ICANN по
формированию политики ICANN83

Он собрал более 1300 участников из 130 стран, еще более 550
участников официально зарегистрировались для онлайн-
участия. На форуме прошло 99 заседаний, круглых столов,
дискуссий и мастер-классов.
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Активное участие в работе форума приняли эксперты
Координационного центра доменов .RU/.РФ: директор Андрей Воробьев
и заместитель директора Ирина Данелия участвовали в сессиях форума
непосредственно на площадке мероприятия, консультант по
инфраструктуре Вадим Михайлов принял онлайн-участие в сессиях по
техническим вопросам и безопасности доменного пространства, а
главный аналитик Координационного центра Мария Колесникова
выступила на заседании, посвященном 10-летию работы Руководящей
группы по универсальному принятию (UASG) и обсуждению дальнейших
планов его внедрения.
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Важной темой форума стало 20-летие WSIS (World Summit on the
Information Society) — Всемирной встречи на высшем уровне по
вопросам информационного общества. Это институт, созданный и
поддерживаемый ООН, под эгидой которого ежегодно проводится
Всемирный форум по управлению интернетом (Internet Governance
Forum, IGF). На заседаниях ICANN обсуждалось, как будет развиваться
глобальное цифровое сотрудничество в грядущем десятилетии. По
итогам обсуждений ICANN призвала сосредоточиться на том, что
поддерживало интернет открытым и работоспособным на протяжении
более двух десятилетий – на тесной координации между странами и
секторами и на институтах и структурах, которые поддерживали единый,
безопасный и открытый интернет в течение этого времени. На форуме
проходили обсуждения и дебаты, которые во многом повлияют на
дальнейшую судьбу IGF и выбор пути развития глобального интернета.
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10 июня ICANN и Internet Society (ISOC) провели совместную пресс-
конференцию в Праге, чтобы представить свой новый отчет Footprints of
20 Years of the Internet Governance Forum. Мероприятие ознаменовало
собой скоординированное вмешательство в преддверии подведения
итогов WSIS+20, который может сформировать глобальное управление
интернетом на следующее десятилетие.

В ходе обсуждения подчеркивалась ценность открытой, совместной
координации и реальные результаты, такие как расширенный
мультиязычный доступ в сеть, улучшенная инфраструктура интернета и
укрепление кибербезопасности. Обе организации призвали к
возобновлению приверженности модели с участием многих
заинтересованных сторон и продолжению работы Форума по
управлению интернетом (IGF).

ICANN примет участие в Форуме по управлению интернетом (IGF) 2025
года, который пройдет с 23 по 27 июня 2025 года в Лиллестрёме,
Норвегия. Поскольку это будет юбилейная 20-я встреча IGF, мировое
сообщество получает возможность подвести итоги 20-летней работы,
оценить прогресс и подтвердить обязательства по созданию
глобального интернета, который остается стабильным, безопасным,
устойчивым и совместимым.
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Неожиданный поворот получила тема старта второго раунда
программы новых общих доменов верхнего уровня new gTLD.

Сьюзен Чалмерс, представляющая администрацию США в
Правительственном консультативном комитете (Governmental Advisory
Committee, GAC) ICANN, заявила, что Соединенные Штаты не возражают
в целом против следующего этапа программы, но испытывают
беспокойство по поводу бесконтрольного расширения интернет-
пространства.

Она отметила, что США весьма уважительно относятся к определенным
категориям заявок на новые домены – например, к «географическим» и
интернационализированным доменам. Также она признала, что «в
некоторых случаях» имеет смысл и включение в корневую зону DNS и
других общих доменов верхнего уровня. В то же время она подчеркнула,
что «чрезмерное» расширение DNS неизбежно приведет к росту
объемов спама и других случаев злоупотребления доменными именами.
Чалмерс заявила, что Соединенные Штаты выступают против такого
чрезмерного расширения и уверены в необходимости выработки
механизмов, которые защитили бы интернет от противоправного
использования доменных имен.
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Также GAC в ходе ICANN83 подготовил проект официальной
рекомендации по борьбе с массовой регистрацией вредоносных
доменных имен. Смысл рекомендации состоит в том, что Организации
поддержки общих доменов верхнего уровня (GNSO) ICANN надлежит
начать работу над политикой, способной предотвратить массовые
регистрации вредоносных доменов и вменить в обязанность
регистраторам проверять учетные записи регистрантов, если какое-либо
из их доменных имен ассоциировано с вредоносной активностью.

При этом GAC ICANN видит выработку данной политики обязательным
условием старта второго этапа программы новых общих доменов
верхнего уровня, сообщает ресурс Domain Incite. Учитывая, что до
момента старта остается всего лишь около года, начать работу
необходимо до следующей конференции ICANN, которая состоится в
октябре в столице Омана Маскате.

Еще одним из важнейших событий прошедшего ICANN83 стало
утверждение Правлением ICANN Политики механизма пересмотра
решений, связанных с выводом из эксплуатации национальных
доменов. 

Документ был разработан Организацией поддержки национальных
доменов верхнего уровня (ccNSO), и его основная цель – предоставить
регистратурам национальных доменов возможности независимо
проверить обоснованность конкретных решений IANA и при
необходимости оспорить решение или запросить разъяснения.
Механизм проверки будет доступен как для регистратур уже
существующих доменов, так и для заявителей на новые национальные
домены. Сроки внедрения и дополнительные подробности станут
доступны в ближайшие месяцы.

На сессиях Организации поддержки национальных доменов верхнего
уровня обсуждались ключевые вопросы, актуальные для сообщества
ccTLD: развитие технологий, безопасность доменного пространства,
универсальное принятие, вклад национальных доменов в работу WSIS за
последние 20 лет.

Одной из тем, обсуждавшихся на сессиях ccNSO, стало изменение
политики проведения конференций ICANN. На заседании правления
ccNSO было предложено сократить на один день (до 5 дней)
длительность самого большого осеннего публичного форума ICANN, а
также перевести часть встреч ICANN исключительно в онлайн-формат.
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На традиционном техническом семинаре (Tech Day), модератором
которого выступил Эберхард Лиссе (Namibian Network Information
Centre), обсудили последние технологические разработки, развитие
инфраструктуры DNS, поделились результатами проведенных
исследований.

На семинаре по безопасности и внедрению DNSSEC участники
определили тенденции развития технологий DNSSEC, поделились
актуальными исследованиями и практическими кейсами внедрения
технологий защиты DNS. Во время заседания была продемонстрирована
интерактивная карта внедрения DNSSEC в национальных и общих
доменах, а также графики роста поддержки DNSSEC, DANE и RPKI в
глобальной сети. Также Стив Крокер сделал исторический обзор
эволюции стандартов DNSSEC и обозначил ключевые проблемы в
спецификации DNSSEC-протокола: автоматизация обновления DS-
записей и процедура «мультиподписания» ключей.
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Заместитель директора Координационного центра Ирина Данелия
выступила на совместной сессии Организации поддержки
национальных доменов (ccNSO) и Группы заинтересованных сторон
Организации поддержки общих доменов (RySG GNSO) на ICANN83.
Участники обсудили темы взаимного интереса и определили возможные
направления сотрудничества между ccTLD и gTLD-сообществами.

Ирина Данелия представила работу Комитета по стратегическому и
операционному планированию ccNSO, отметив его участие в подготовке
бюджета и стратегического плана ICANN на 2026-2030 годы. Она также
отметила обеспокоенность Комитетa непрозрачным увеличением
бюджета после этапа общественного обсуждения и подчеркнула
необходимость разработки четких показателей эффективности, которые
позволят измерять прогресс в достижении операционных и
стратегических целей.

«Недавно ICANN Planning объявила о запуске программы Management
Framework, и участники Комитета намерены активно участвовать в этой
работе», – добавила Ирина Данелия.

10 июня на ICANN83 прошло торжественное чествование руководителей
Рабочих групп поддерживающих организаций и консультационных
комитетов ICANN. Заместителю директора Координационного центра
Ирине Данелия объявлена благодарность за руководство деятельностью
Комитета по стратегическому и операционному планированию
Организации поддержки национальных доменов (ccNSO).
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Главный аналитик Координационного центра Мария Колесникова
приняла участие в заседании, посвященном 10-летию работы
Руководящей группы по универсальному принятию (UASG) и
обсуждению дальнейших планов его внедрения. Встреча собрала
высшее руководство ICANN – CEO корпорации Куртиса Линдквиста и
члена правления Маартена Боттермана, а также экспертов и активных
участников UASG из разных стран мира.

Мария Колесникова поблагодарила UASG и ICANN за поддержку
локальных инициатив и представила итоги работы Региональной группы
по универсальному принятию в СНГ и Восточной Европе за последние
шесть лет. 

«Это были очень продуктивные годы, и нашими членами было сделано
много вещей с точки зрения осведомленности об универсальном
принятии, образования и внедрения универсального принятия в
странах, входящих в группу», – отметила она.

Мария Колесникова напомнила также о том, что кроме региональной
локальной инициативы активно работает и Российская рабочая группа
по универсальному принятию, которая занимается вопросами,
связанными с кириллическими интернет-идентификаторами.
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Следующий форум ICANN84
пройдет 25-30 октября 2025 года
в столице Омана Мускате. 

До встречи на форуме!


